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Comunicado 140 
 
 

Reconocen legisladores avances en materia turística en la CDMX  
 

● Precisa titular de Turismo local acciones para regular el hospedaje a través de 
plataformas digitales 
 

23.10.23. Tras escuchar los resultados presentados por la titular de la Secretaría de 
Turismo, Nathalie Veronique Desplas Puel, las y los diputados integrantes de la Comisión 
de Turismo del Congreso de la Ciudad de México, coincidieron en reconocer los avances 
en las acciones emprendidas para la recuperación después de la pandemia.  
 
En su réplica, la diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho (Asociación Parlamentaria 
Ciudadana) consideró irresponsable decir que las rentas en la capital son accesibles, ya 
que éstas son excesivamente caras, lo que explica el fenómeno de los “roomies”, como 
amigos o desconocidos que comparten gastos de vivienda; y preguntó sobre las acciones 
para un turismo incluyente, en beneficio de las personas con discapacidad.  
 
Al celebrar los premios otorgados a la ciudad en materia de turismo, el congresista Jesús 
Sesma Suárez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad) aseveró 
que los avances expuestos en el informe han sido nodales para la recuperación 
económica y los datos indican que habrá mejor derrama económica.  
 
La legisladora María de Lourdes Paz Reyes (PT) reconoció la labor de esta secretaría 
para dar a conocer los lugares emblemáticos, la cultura, costumbres, tradiciones, 
gastronomía y los pueblos y barrios mágicos de la capital. Consideró que tanto el 
Tianguis Turístico de la Ciudad de México como las ferias turísticas realizadas han sido 
estratégicas para las alianzas de compra y venta de productos y servicios turísticos en 
todo el mundo.  
 
La diputada Polimnia Romana Sierra Bárcena (PRD) solicitó ampliar la información 
referente a las acciones ejercidas para fortalecer la coordinación con empresas del sector 
turístico, a fin de impulsar políticas públicas en esta materia. Propuso establecer 
mecanismos para negociar con la federación el destino de los impuestos que 
actualmente se retienen, respecto a los servicios de hospedaje en la ciudad.  
 
En tanto, el congresista Fausto Manuel Zamorano Esparza (PRI) destacó que la Ciudad 
de México es una cuna de civilizaciones milenarias y un crisol de culturas, que atrae a 
miles de visitantes de todo el mundo. Reconoció el valor de la actividad turística para la 
economía del país y para estrechar los lazos sociales y culturales; e insistió en tomar 
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medidas que favorezcan el turismo para personas con discapacidad y para evitar las 
estafas a turistas en lugares emblemáticos.  
 
La diputada Frida Jimena Guillén Ortiz (PAN) solicitó datos sobre la creación de empleo 
y apoyo a empresas dedicadas al turismo, seguridad de viajeros nacionales y 
extranjeros, créditos brindados a negocios del ramo y la aplicación de innovaciones para 
atraer visitantes.  
 
En su oportunidad, la legisladora Alicia Medina Hernández (MORENA) reconoció las 
mejoras en el turismo de la capital, que logró nuevas alturas en su promoción y 
desarrollo, reflejando un crecimiento en la difusión de los atractivos culturales, históricos 
y naturales. “Hemos logrado fortalecer la identidad y el orgullo de ser capitalinos”, señaló. 
 
Busca la Secretaría de Turismo ampliar el programa Colibrí Viajero  
 
Al responder las inquietudes de las personas legisladoras, la secretaria Nathalie 
Veronique Desplas Puel comentó que se está trabajando con los comisionados ejidales 
para incorporar las alcaldías de Tláhuac y Milpa en recorridos turísticos. En este sentido, 
dijo que actualmente se apoya en la difusión de cada una de las ferias que se celebran; 
de la misma manera en Reforma se está desarrollando actualmente el Festival de las 
Flores de Cempasúchil para apoyar a los productores. 
 
En cuanto a los retos para el próximo año, la funcionaria se refirió a incrementar a medio 
millón la cantidad de personas beneficiadas por el programa Colibrí Viajero; identificar 
más segmentos clave para la promoción turística; y especificar más los datos 
estadísticos del ramo que se difunden a través del Monitor Estadístico del Turismo. 
 
Al referirse al turismo de plataformas, la funcionaria dijo que de enero a junio de 2023 se 
registró una cifra de 770 mil personas que se hospedaron bajo este sistema, y comentó 
que ya hay pláticas entre la Jefatura de Gobierno, el sector hotelero y los dueños de las 
plataformas para su regulación; además se está buscando determinar si el 2.8 de los 
turistas que se quedan más de 28 días son nómadas digitales o qué tipo de turista son. 
 
En su mensaje final, la funcionaria afirmó que la actividad turística ha contribuido en 
mantener empleos y flujos turísticos que han permitido una mayor derrama económica, 
así como una mayor inversión en el sector. Asimismo, señaló que se han hecho 
operativos para atender las denuncias por fraude en hospedaje y dijo que la Red de 
Información atendió a casi un millón y medio de turistas, 300 mil cada año, 
mayoritariamente de turismo nacional. 
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